

Liebe Leserin, lieber Leser!

«Mit Leib und Seele» – was hat das mit Himmelfahrt und Pfingsten zu tun?

«Himmelfahrt» ist die Versuchung der *Seele*, weg von der Erde den Himmel finden zu wollen. Dies geschieht, weil im Zeitalter des Materialismus der *Leib* des Menschen sich immer mehr in die toten Kräfte der Erde verstrickt.

Der Christus rettet beide – Leib und Seele –, indem er der Seele hilft, körpertreu zu bleiben und nicht die Erde zu verlassen, und dem Leib die Kraft gibt, seelentreu zu bleiben und der Erde nicht zu verfallen. Pfingsten wird immer dann gefeiert, wenn Leib und Seele sich im Streben nach dem Geist vereinigen.

Und was haben die erhabene Himmelfahrt und das altehrwürdige Pfingstfest mit der nüchternen Wirklichkeit zu tun, die gerade jetzt alle Menschen beschäftigt – mit der Impfung gegen den Corona-Virus?

Die Antwort der Geisteswissenschaft lautet: Himmelfahrt und Pfingsten sind eine *geistige Impfung* für Leib und Seele, die der Mensch nur in Freiheit in Anspruch nehmen kann. Um aber eine freie Wahl zu ermöglichen, muss es auch eine *körperliche Impfung* geben, die die Seele immer mehr dem Körper entfremdet und den Körper immer irdischer macht. Gäbe es die freie geistige Impfung nicht, würde sich auch die körperliche Impfung erübrigen.

So gesehen scheint uns dieser Vortrag von Rudolf Steiner gerade heute so aktuell und lebenswichtig wie nur möglich. Nicht nur zur Ehre der Anthroposophie, nicht nur zur Ehrenrettung des Christentums, sondern vor allem zur Rettung des Menschen.

Monika Grimm und Pietro Archiati
Rudolf Steiner Ausgaben